

consuelo espiritual, pidieron un Sacerdote al Reverendísimo Padre Custodio de Tierra Santa. El que accediendo de buena voluntad á sus deseos, les envió un Misionero, y el año de 1858 comenzó la construcción de la Iglesia y un Hospicio, y se perfeccionó tres años después. Aquí la Seráfica Custodia de Tierra Santa tiene dos escuelas elementales, una para niños y otra para niñas. La Iglesia de este Hospicio es sucursal de la Parroquia de la Ciudad de Trípoli.

EN SYRIA.

Hospicio de San Pablo Apóstol en Damasco.

Yendo Pablo por el camino, aconteció que estando ya cerca de Damasco, repentinamente le rodeó un resplandor del cielo. Y cayendo en tierra, oyó una voz que le decía: Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?

HECHOS APOSTOLICOS IX, 3 Y 4.

La ciudad de Damasco destinada para desterrar y afligir con el Martirio á los Franciscanos de Tierra Santa, fué el objeto del zelo de los Menores, desde los mismos principios de la Seráfica Custodia. Y aunque no tuvieron allí habitacion permanente, por la intolerancia de los Musulmanes, sin embargo, de tiempo en tiempo ocurrían para el consuelo espiritual de los Católicos. De este modo apacentaron la grey del Señor en esta ciudad, hasta el año de 1620, en que fundaron una estable mansión,

sin que por esto hubieran podido edificar Iglesia: de donde el año de 1664 el Reverendísimo Padre Fr. Francisco de Policio Custodio de Tierra Santa tomó con renta anual una casita de los Maronitas, hasta que los Frailes Menores en 1718 pudieron edificar una Iglesia dedicada á San Pablo Apóstol convertido á la fé. Pero en aquella cruel persecucion contra los Cristianos, exitada en el año 1860 por los Turcos y por los Drusos, la Iglesia fué robada juntamente con el Hospicio y quemada con un terrible incendio; y todos los Religiosos muertos cruelmente. Los Príncipes Cristianos de Europa, reclamando ante el Gobierno Turco, obtuvieron que fueran castigados los principales autores de esta matanza, y que se resarciesen los daños hechos. Y así el año 1866 pudieron reedificarse el Hospicio y la Iglesia que es Parroquial.

Allí los Padres nuevos Misioneros se dedican á aprender la lengua Arábica y tienen una escuela elemental para los niños Católicos.

HOSPICIO

de la Santa Cruz en Laodicea.

Y anduvo por la Siria y por Cilicia, confirmando las Iglesias: mandando que se observasen los reglamentos de los Apóstoles y de los Presbíteros.

HECHOS APOSTOLICOS XV, 41.

Ya desde el año 1719, la Sagrada Congrega-

cion de Propaganda Fide habia abierto en esta ciudad una Sagrada Mision que habia encargado á los Religiosos Franciscanos, aunque no sugetos á la Seráfica Custodia; pero el año de 1734, la misma Sagrada Congregacion entregó esta Mision á los Religiosos de Tierra Santa, los que con grandes vejaciones y gastos fueron obligados á tomar arrendada la casa de cierto Turco, hasta el año 1829, en cuyo tiempo pudieron comprar á un enorme precio una casa que convirtieron en Hospicio. La antigua Iglesia de este Hospicio, que es Parroquial, fué restaurada en 1856. Hay además escuelas elementales para niños y para niñas.

HOSPICIO

de Señor San José en Knaie.

Pobrecilla, combatida de la Tempestad, sin ningun consuelo; mira que yo pondré por orden tus piedras, y te cimentaré sobre zafiros.

ISAIAS. LIV, II.

Setenta familias Armeno-Cismáticas de la ciudad de Knaie, que está entre la Laodicea y Hierapolis, deseando ser recibidas en el seno de la Iglesia Católica, manifestaron su deseo al Delegado Apostólico de Syria. Este, recibida benignamente su solicitud, encargó esta nueva Mision á la Custodia de Tierra Santa, la cual, con muy buena voluntad fiada en la Divina Providencia, mandó allá un Misionero en 1878.

Mas, los Armenios Cismáticos movidos de la envidia, se opusieron, cuanto les fué posible, á su ingreso y mansion, persiguieron á los Católicos, y á algunos aun los pusieron en la cárcel. Pero con el favor de la Divina gracia, superadas todas estas dificultades, pudieron edificar, aunque de lodo un pequeño Hospicio, y una casita con escuelas elementales. De aquí tubieron origen tantas conversiones de Cismáticos, que una gran parte de la poblacion se redujo á la unidad Católica: y despues se han estado recibiendo continuas peticiones, en el mismo sentido, tanto de los habitantes de Knaie, como de las poblaciones circunvecinas: por lo que se espera que muy pronto desaparecerán del todo en estas partes el Cisma y la heregía. Por lo que la Iglesia de esta Mision ya no es bastante por su estrechez y se está haciendo del todo inútil por no poder contener el número de Católicos que cada dia se aumenta de esta Nacion; y como está hecha de lodo, se teme por las grandes lluvias pronto se caerá. Haga Dios que la miseria de esta Mision conmueva los corazones de los Bienhechores, pues la Custodia de la Tierra Santa, llena de grandes necesidades, solo puede proporcionarle un tardo y pequeño auxilio!

Cerca de esta ciudad hay otro lugar con el nombre de Jacobina, en el cual se han verificado algunas conversiones de Herejes; por lo que fué necesario que la sala de una casa se convirtiera en Capilla para celebrar el Santo

Sacrificio de la Misa y otras Sagradas funciones.

CONVENTO

de N. S. P. S. Francisco en Aleppo.

Ensancha el sitio de tu tienda y extiende las pieles de tus pabellones, no seas escasa: haz largas tus cuerdas, y refuerza tus estacas.

ISAIAS LIV. 2.

En 1571 teniendo que ir los Franciscanos de Tierra Santa, de la ciudad de Beruti á Aleppo con el objeto de asistir en las cosas espirituales á los comerciantes de Venecia, no teniendo Iglesia propia, celebraban los Divinos oficios en la Capilla Consular de la República de Venecia. Aumentado despues el número de Católicos, el Reverendísimo Padre Fr. Diego de San Severino, Prelado entonces de Tierra Santa, edificó en 1632 una Iglesia pública dedicada á San Antonio de Padua, la cual despues de 13 años, incendiaron hasta destruirla los Musulmanes: por lo que los Religiosos se vieron obligados á celebrar los Divinos oficios en la Capilla Consular de la nacion Francesa. El Rey de Francia en 1681 donó esta Capilla á los Minoritas de Tierra Santa, y su legado les obtuvo al mismo tiempo del Monarca Otoman la facultad de construir una nueva y mas amplia Iglesia; la que sin embargo, por varias causas, no ha podido reducirse á decente forma. Así es que la Seráfica Custodia

por esta razon y por comodidad de la nacion Latina que se aumenta, emprendió en 1864, habiendo obtenido un Decreto imperial, la edificacion de otra Iglesia; pero habiéndose visto obligada en varias veces á interrumpir los trabajos, no pudo perfeccionar la obra hasta el año de 1878. En esta Ciudad, la Seráfica Custodia tiene fuera de la escuela elemental de la Parroquia para niños, un Colegio público para instruir á los jóvenes de cualesquiera Nacion en las ciencias humanas.

En un Arrabal de esta Ciudad, por nombre Kattab, hay una Capilla, que es sucursal de la Parroquia de Aleppo: á la cual, por los muchos Católicos que habitan cerca de ella, todos los lúnes y fiestas de entre semana vá un Sacerdote á decir Misa. Esta Capilla en 1849 fué reducida á mejor y mas sólida forma.

EN LA ARMENIA MENOR.

Hospicio de San Buenaventura Cardenal, Doctor Seráfico en Aintab.

Por un momento, por poco tiempo te desamparé: mas yo te recogeré con grandes piedades.

ISAIAS LIV, 7.

La ciudad de Aintab, *la antigua Antioquía hácia el monte Fabro*, situada en los fines de la Armenia Menor, fué escojida por los protestantes Anglo-Americanos, como centro de su Mision. Por tanto la Sagrada Congregacion de

Propaganda Fide, para impedir la destruccion de esta viña, creyó conveniente enviar operarios á ella, para que el hombre enemigo dejara de sembrar la zizania en el campo del Señor: con esta mira dicha Sagrada Congregacion, por su Decreto de 4 de Junio de 1881, encargó esta Mision á los Franciscanos de Tierra Santa. Por lo que la Seráfica Custodia destinó para ella á algunos Misioneros que en el año pasado, en la fiesta de la Inmaculada Concepcion de María Santísima, dieron principio á la Mision Apostólica tomando al punto, en arrendamiento, una casa y abriendo escuelas elementales: una para niños, y sucesivamente otra para niñas: las cuales, no obstante los conatos de todas clases que hicieron los Sacerdotes Cismáticos y los Ministros Protestantes, desde el principio, fueron tan frecuentadas, que por la estrechez del lugar tuvo que negárseles la entrada á muchos alumnos. Por lo cual propuestas las inminentes necesidades en que actualmente se haya la Seráfica Custodia, envano hasta ahora ha procurado con el mayor empeño conseguir un terreno suficiente para la edificacion del Hospicio, de la Capilla, y de las escuelas. Sin embargo, como las dificultades parece que se disminuyen cada dia, se espera que cuanto ántes queden construidos dichos edificios.

HOSPICIO

de San Antonio de Padua en Maraasc.

¡Cuán hermosos son sobre los montes los piés del que anuncia y predica la paz: del que anuncia el bien, y predica la salud.

ISAIAS LII, 7.

La luz de la verdad católica resplandeció entre los habitantes de Maraasc en la Armenia menor, en el año de 1856. Habiendo abjurado los errores de Eutyques, y deseando abrazar la Fé Católica, ocurrieron con la mas buena voluntad á los Misioneros Franciscanos de Tierra Santa: quienes dando oportuno aviso á la Sagrada Congregacion de Propaganda Fide, apoyados en la autoridad Apostólica, comenzaron felicísimamente la Mision, en la cual trabajó muy mucho el muy Reverendo Padre Fr. Luis Pravi, hoy Vicario y Delegado Apostólico de Syria; y con los mas preciosos resultados: pues al siguiente año, mas de dos mil herejes se redujeron al seno de la Santa Iglesia; por lo que en 1858 le pareció oportuno al Sumo Pontífice, erigir allí un Obispado Armeno-Católico. Mas en el año de 1866, la misma Santa Sede accediendo á los votos de los habitantes de Maraasc y lugares circunvecinos, le encargó de un modo estable á la Custodia de Tierra Santa esta mision, que el Vicario apostólico de Syria, á los pocos meses, erigió en Parroquia.

Los Franciscanos de Tierra Santa arrendaron primero una casa, despues en 1868 habiendo comprado un terreno, y superadas dificultades grandes, edificaron en 1875 un Hospicio y abrieron escuelas bastante capaces para niños y para niñas. La parte baja del Hospicio fué convertida en Iglesia, la que sin embargo, no pudiendo contener mayor número de fieles, inspira el deseo de que se construya otra mas grande; lo que la Custodia de Tierra Santa desea sobre manera realizar y se verificará luego que se pueda contar con el dinero necesario para esta otra obra que demanda grandes gastos. Esta Mision es la principal de la Armenia menor; porque de ella salen los misioneros á los lugares vecinos, á propagar la fé católica. Y hace ya siete meses que algunas familias de la ciudad de Donkalé se redujeron á la unidad católica: y allí la Seráfica Custodia compró un lugar para comodidad de los Misioneros y abrió una escuela elemental.

HOSPICIO

de Santa Margarita de Cortona en Jenige—Kalé.

Y serán todos enseñados de Dios.

S. JUAN VI, 45.

En el espacio de nueve horas, léjos de la ciudad de Maraasc, hácia el Occidente, entre montes inaccesibles, está situada una ciudad por nombre Jenige—Kalé, cuyos habitantes, por

naturaleza mansísimos, abrazaron la fé católica en su mayor parte, desde el año de 1875, por medio de los misioneros Franciscanos de Tierra Santa, que habian sido llamados por ellos mismos.

Por lo cual la Seráfica Custodia, en 1877 comenzó á edificar allí un Hospicio, al cual hasta despues de cuatro años le fué agregada una Capilla, en auxilio de la Iglesia Parroquial de Maraasc. En este lugar la Seráfica Custodia abrió dos escuelas elementales, una para niños y otra para niñas.

EN TRACIA.

Hospicio de los siete Dolores de María Santísima en Constantinopla.

Procurad la paz de la ciudad.... y orad al Señor por ella: porque en la paz de ella tendreis vosotros paz.

JEREMIAS XXIX, 7.

Para que mas fácilmente puedan expeditarse por algun Religioso ante la Sublime Puerta los mas graves negocios de Tierra Santa, prestar auxilio á los fieles cautivos, y hacer valer y defender los sagrados derechos sobre los Santuarios, el Reverendísimo Padre Fr. Paulino de Pisis Custodio de Tierra Santa, en el año 1584 recibió en donacion de la piadosísima viuda la Señora D.^{ca} Clara Bartola De—Draperis una casa con su Capilla casi arruinada, situada en